
 

 

 

 

 

 

 

 

登別市立幌別西小学校  TEL：0143-85-2364  FAX：0143-85-2025 

 

本校の学力向上の取組 
登別市立幌別西小学校長 小原 毅 

 

 今年度も昨年同様、「西小プラスONE～確かな学力を身に 

付けさせる授業を目指して～」という研究主題のもと、校内 

研修を行い、授業改善に取り組んでおります。 

 右の写真は、１０月５日（水）５年生の「算数」において 

習熟度別指導を全教員が参観する研究授業を行った様子です。 

密にならないように気を付けながら３つの教室での授業を参 

観し、放課後の研究協議において、効果的な指導法、意欲が高まる授業づくりについて意見交流

を行いました。 

 この他、学力向上の取組として今年度から週２回の朝学習（３回は朝読書）に取組んでいます。

火曜日は読む力・書く力の向上を目指した「視写」の取組、木曜日は「ＩＣＴ活用の日」とし、個

に応じたドリル的学習、タイピング等の時間にあてています。また、西陵中学校と連携しての年

４回の家庭学習強調習慣の取組、昨年までの「家庭学習ノート展」に代わり「家庭学習学年ノート

紹介コーナー」の取組も行っております。 

 今後とも、子どもたちが「分かった」と実感できる授業づくりを目指した研修を継続し、保護者

と連携しながら学力向上の取組を行っていきますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜ 教育目標 ＞ 

心豊かで たくましく生きぬく  

実践力のある 人間の育成 

令和４年１０月２１日 

第 ９ 号 

全国学力・学習状況調査結果による本校の概況 
 ４月１９日に６年生を対象に実施した「全国学力・学習状況調査」の結果が、過日報道等で公表

され、６年生には個票を配付した所です。ここに、本校の概況をお知らせいたします。 

 学習面の平均正答率では、全国・全道と比較し、国語で大きく上回り、算数・理科でも上回る結

果でした。無回答率については、ほぼゼロでした。また、漢字を文の中で正しく使えている、文章

の構成が理解できている、論理的に問題を捉えることができる、プログラミング的思考が身につい

ている等、課題があまり無く、非常に良い傾向が出ています。 

 児童質問紙では、基本的な生活習慣が身についている児童が多い、計画的に家庭学習に取り組も

うとする児童が多い、地域との関わりを大切にしている等、良い傾向が出ています。ただし、長時

間にわたりゲーム等に時間を費やしている傾向、読書習慣がついていない傾向、読書量が少ない傾

向である、等の課題も見られました。 

 今回の調査により、学習面で課題として捉えた部分については全学年で授業中の取組に生かして

いきたいと思いますし、生活面での課題については学校から積極的に発信し、保護者や地域の方々

のご協力をお願いしていきたいと考えています。 



 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11月の予定 

１ 火 こぐま号 図書ボランティア体験会 

２ 水 午前授業（市教研大会のため） 給食なし 

３ 木 文化の日  

４ 金 鬼っ子ワークショップ(市民会館)16:00-17:10 

５ 土 土曜授業 タブレット接続練習 

７ 月 青少協あいさつ運動 短縄週間（～２４日）

明日生インターンシップ受け入れ  

家庭学習強調週間(～１１日) うんどう広場 

８ 火 明日生インターンシップ受け入れ 

９ 水 おたすけ清掃 図工美術展（～１４日） 

西陵中体験入学・保護者説明会  

１０ 木 スクールカウンセラー来校12:30-14:30 

１１ 金 定時退勤日 

１４ 月 青少協防犯パトロール 

１５ 火 １・５年参観日 こぐま号 

鬼っ子フォーラム（市民会館）15:00-16:40 

１６ 水 ４・６年参観日 

１７ 木 ２・３年参観日 

１８ 金 韓国とのオンライン授業（４年） 

２１ 月 児童委員会 

２２ 火 図書ボランティア体験会 

２３ 水 勤労感謝の日 

２４ 木 耳鼻科健診 

２５ 金 短縄記録会 １～４年弁当日 定時退勤日 

２６ 土 土曜授業 マンドリン鑑賞会（３・６年）  

学校運営協議会② 

２９ 火 水曜日課（５時間授業） 

３０ 水 火曜日課 芸術鑑賞会（６年） うんどう広場 

学習発表会 

青少年育成協議会 交通安全標語２０２２ 優秀作品  

  

曲がりかど スピード落として 安全だ  ４年 佐藤 光之介 

そのスマホ 命よりも 大事かな       ５年 大森 菜緒 

信号が 青になっても 確認を        ６年 川村 奏登 

梅光会の皆様より 
雑巾の寄贈がありました 

 

雑巾１００枚 大切に使わせていただきます。 

 

 

 

 

 
スクールカウンセラーの 

ご利用を 

お子さんの事で相談したいこ

とがありましたら、スクールカウ

ンセラーをご活用ください。１１

月は １ ０日（木） 12:30 ～

14:30 です。３０分ぐらいの相

談時間ですので、気軽にお問い

合わせください。 

３年ぶりに学習発表会を参観していただくこと

ができました。当日のために一生懸命練習した成

果を発揮し、みんなキラキラ輝いていました。 

キラキラ 

【学校と家庭が協力した『いじめ対応』について】 

 いじめの未然防止、早期発見・早期対応の取組を徹底するため

には、市町村教育委員会 や学校、家庭がともに、いじめに対する

認識、理解を深め、いじめを正確に認知して対応 することが重

要です。 

北海道教育委員会が作成した保護者向けの 

リーフレットをぜひご覧ください。 

https://www.dokyoi.pref.hokkaido 

.lg.jp/fs/6/9/0/9/7/6/0/_/kyouryoku.pdf 

 

 

 

 


